
竹野地域
第3回地域デザイン懇談会

結果まとめ
【第3回の開催概要】

令和3年8月3日（火）19：00〜
会場：中竹野地区コミュニティセンター

第3回の参加者：24名



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】A

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中身）について

竹野B＆G海洋
センター

プール
…B＆G、各小学校にあるが、中竹野小学

校・竹野南小学校が閉校し、竹野小学
校が竹野中学校敷地に移転したとする
と、竹野からプールがなくなってしま
う(現竹野小学校にプールは残るかもし
れないが、誰が管理するのか不明…)

・プールは海と違ってよい
・B&Gがなくなって学校のプールで代替

するのは少し違和感あり
・竹野小学校プール

…一般に開放されて、使用できる期間
がのびればB＆Gの代用はできそう（代
用OK）

・携帯電話の電波が届かない
・避難場所としては建物はなくてもよい

・避難場所としては遠い
・今の場所でなくてもよい

・B&Gの機能は良いが、中竹
野・竹野南の人には使いづ
らいところにある

・竹野南小学校のプールは十
分使える状態

・剣道は竹野中学校でも可
・柔道、空手はB&G以外では

不可

・竹野の子は泳げて当たり前
の考えあり。

・泳げる場所を残す必要あり。

・出石のB＆Gは温水

・B&G夜間プールあればよい

竹野子育て
センター

・屋内だけでは、竹野健康福祉センター
で代用OK（運動場はないが…）

・竹野認定こども園のグラウンドor
全天候型運動場が使えるなら、健康福
祉センターで代用可

・中竹野小学校跡地を子育て
センターにできないか（体
育館あり、運動場あり）

・森本保育園に移転してもよ
いのでは
↓

・移転すると和田区の集まる
場所がなくなる？寺がある
か？
健康福祉センターは、和田
区の利用可

・電車が見えて、子どもの興
味という点で機能的にはよ
い

・小さい子を連れて外で遊べ
る場所としては必要

・豊岡の子育てセンターは運
動場がないが、竹野には運
動場があることがとてもよ
い

・耐震基準をみたしていない
ことが、子どもの施設とし
てはおかしい



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】B

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について どこにあると良い？ 利⽤者（市⺠、地域住⺠等）

にとって何が良い？
さらに付加すると良いサービス

（施設の中身）について

竹野B＆G海洋
センター

・プールが唯一ある
・引き続き使えるようにしてほしい、利用者

がいる限り
・体育施設が1つになることは好ましくない
・夜の利用が多い！
・毎日利用されている
・バスケ、バレー、剣道、柔道 使っている
・空手も使っている

・B&Gが仮に移転するとしたら、
畳(柔道・空手用)はあった方が
よい

・機能を継続させていく！

・バッティングセンター、ボーリン
グなどもあり！！

・商業施設、ウェルストークなどの
フィットネスクラブを取り入れる

・温泉施設

・竹野町内の方々からもきてもらう
働きかけ

竹野北前館

・開館時間を早くしてほしい
9：00〜 11：00〜 風呂

・玄関が海側で、やっているのかわからない
・入口がわかりづらい

・観光インフォメーションセンターが暗い
・インフォメーション（看板）をもっとPR

するべき

・売店の品数を増やしてほしい！
・食事しなくなった

（レストラン休業のため）
・暗い

・立地は大変良い！
・ロケーションは大変良い

（景色→海）

・地元の人は風呂利用が多い！

・ロケーションをもっと生かすべき

・湯上りで休憩できるスペースが
あったら良い！



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】C

施設名称 集約・統合すべき役割・機能について どこにあると良い？
利⽤者（市⺠、
地域住⺠等）に
とって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

東大谷野外
活動施設

（たけのこ村）

・夏のコテージ利用 予約いっぱい
・コテージが立派 ・BBQ
・5年生 自然学校で利用

（今は使っていない）→劣化しているから？
・秋冬の利用がない 冬は雪が積もる
・管理棟 今は使われていない、昔は喫茶店が

あった
・ほとんど外部の人が利用
・住⺠の利用が少ない
・動物が多く出る
・道路が細く、大型バスが入れない

・夏場のBBQ とて
も良い

・子ども、高齢者が一緒に使える何かがあれば
（勉強会など）

・そうめん流しやってみるのは？
→鉱山からの水が美味しいから！！

・ステージをつくる
→野外音楽祭やイベントなどできるかも

・豊岡市に住んでいる人に使ってもらいたい
・川で魚のつかみ取りはできないか
・年間で使えるようになれば！！
・春秋の利用を増やす仕組みを作るべき

→春：山菜、天ぷら 秋：月見会、星空、虫の音
・キャンプ、コテージ利用が増えている今がチャンス
・宣伝をもっとするべき（インスタグラムなど）

竹野北前館

・温泉 景色が良い 海が見える
・朝日が見えて夕日が見える！
・温泉の湯は取り入れている

→ひっぱれないのか
・建物内の構造が海が見えるようなつくりだっ

たら良いのに…
・ごはん食べるところがない…（竹野）
・レストランの利用がちょっとだけある
・レストランの営業が昼の時間だけ

（11：00〜14：00.15：00）待ち時間が⻑い
・会議室 集会等 3,000円/1時間くらい

立地が良い！！ ・温泉の利用はす
る

・温泉以外の利用ができたら
・もっと気軽に行ける場所に
・気軽に入れる食事処があれば 夏は時間を⻑く
・レストランのメニューを地域性があるものにする

→増田商店、八塩（地域性のあるものを売ってい
る） 立地的には良いはず

・北前船 文化財が使われていない
→展示・宣伝すれば…

・インスタで誰かあげてくれたら
→景色がキレイなところをアピール

・プロジェクションマッピング（但馬にあり、子ども
が行ったりする）

・ワーケーションの拠点として活用する
→交流人口の増加につながる

竹野子育て
センター

・子育て世代の拠り所
・子どもが少ないので親同士がふれあえる唯一

のところ
・親同士のふれあい
・弁当をもって親子で1日利用する人もいる
・新生児〜3.4才が対象
・竹野だけでなく市内のどこからでも利用して

いる
・祭りに参加している
・リニューアルした 床暖房が良い
・ぜひ残してほしい

・振興局に統合では狭いと思う
・福祉センターに近いところ
・なかよし園
・認定子ども園と隣り合ったところ

でも
→今はちょっと離れている

歩道がなく危ない…
一緒にしたらいいのでは！！
集まっているから見守りやすい
人件費削減にも繋がるかも

→老人ホームも近くにあるため
関わりが持てるかも



第３回地域デザイン懇談会の結果 【テーブルワーク】D

施設名称 集約・統合すべき
役割・機能について

どこにあると良
い？

利⽤者（市⺠、地域住⺠等）
にとって何が良い？

さらに付加すると良いサービス
（施設の中身）について

椒地域ふるさと
生きがいセン

ター

・小学校廃校→蕎⻨屋
・だんだん
・喫茶 火曜日だけ
・ネクストグリーン 就労支援
・2階 振興協議会が使っていた
・指定管理を外れた

・地元の人もあまり利用していない
→議論の余地がある

・地元は譲渡されても困る
・避難所

→ほかに場所がない
・2階にいくのは階段しかない
・投票所としても使用できない

・地区の公⺠館として活用する
・旧椒村 三椒（さんしょう）

＋銅山（あかがねやま）の4地区
・旧椒村 空き家が増えている

そもそもこの先施設が必要か？
・行政区の区⻑を4部落（54軒）で1人にして

はどうか
→1つの区の施設として活用してはどうか？
→コミュニティでは話をしている

竹野B＆G海洋セ
ンター

・ここがないと試合を1つの拠
点でできなくなる

・全但バスが指定管理
→避難用に設備を持っている

（毛布や食糧等）

・場所 OK
・眺めがいい

・体育館 プール
→竹野地域のスポーツ施設

・バレーコートを2面もとれる
・2階は武道場

→夜は毎日利用されている
→平日昼は高齢者が利用

・プール 大人100円、子ども50円
→教育の場だから費用対効果としては×

竹野北前館
・観光センター

駐車場がない
場所的にも不便だと思う

・場所 OK
・ただし入口が分

かりにくい

・11時オープン→一般の人には使いにくい
・温泉を利用する人が減っている→もっと⻑く

開けてほしい
・出石の乙女の湯みたいになってほしい
・商売する気がない
・4月末に15人の会食を予約しようとしたら、

シーズンだからと断られた
・定食も弁当もない
・館（建物）は良いが中身（サービス）が×
・昔は夏場の2ヶ月で1年分稼げた 昔の意識の

ままなのではないか

・「観光協会」＋「北前館」
・経営能力が必要
・良い業者（企業）に入ってもらいたい
・飲食と温泉をもって充実させてほしい
・北前船の資料館をもっとPR

竹野川湊館
（旧住吉屋歴史

資料館）

・名前が変わって、今中身も変
わってきている

・趣味の作品の展示を行ってい
る

・駐車場が2台分し
かないのは少な
すぎる

・駅からも遠く
ちょっと不便

・歴史的な建物
・建物自体を見てもらう
・名物やお土産を作ってはどうか



第３回地域デザイン懇談会の結果 【参加者アンケート】

本日の懇談会のご感想、ご意見など、ご自由にご記入ください。
今日出た意見を施策に取り入れてほしい。竹野の活性化につながるまち。施設の集約化をする。
山室さんにも言いましたが、小学校2校が廃校するので、その建物の利用も考えていきたいです。
事前に当日のテーマが分かると良いと思う。
施設の設置目的を示して○○の推進を行っていく方針を各施設に示してほしい。
施設の利用価値を見出す話し合いができてよかった。
地域のために全員が熱く話し合いよかったと思います。
コロナリスクの中、三密の中、クラスターが発生したら？一時間で良いのでは？
他の地域の方々との意見交換、新鮮で良かったです。
ハコ物を生かすためのアイディアが多く出た。それぞれのアイディアを持ち寄り利活用すれば廃止が減るのでは。
利用されている方々もメンバーに入っていただくのもいいのではありませんか？
行政改革を先行してから。旧椒村（床瀬、中村、下村、銅山の4区）を行政区にして、椒地域ふるさと生きがいセンターを区会館として利用。
施設のことを考え、意見の聞ける良い時間でした。
今回、地区がばらばらだったので、いろいろな意見がきけてよかった。
子育てセンター、B＆G、北前館、たけのこ村、川湊館 子どもが小さい頃は良く利用していたのにだんだんと利用が薄れてしまって、もう一度出
かけていけるようにしたいです。
違う地区の方々との意見交換だったがとても意見があい、また色々な角度から意見がきけてよかった。とても皆さん竹野のことを思っておられてな
と思った。
今何を考える時間か分かりやすくして下さり、意見交換しやすかったです。
前回までは自分の住んでいる地域のことで知っていることが多かったですが、地域が違うところは、同じ世代でも知らないことが多く、参考になり
ました。竹野の今まで築いてきた良い所を生かせればと思います。
施設について考え、施設にたいしての想いがそれぞれであるのだと感じた。廃止、統合も良いが、同時に夢が語れるような場であってほしい。
基本的に皆さん今ある施設には愛着や思い出があり、取り壊しということは考えられない。なので、取り壊しするとしたらいう話で進めていかない
といけないのかな？
行政職の方がワークショップを仕切るのはどうかと…
施設の成り立ちを深く知ることができました。



第３回地域デザイン懇談会の結果 【当日の会場の様子】

Aの発表の様子 Cの発表の様子 Dの発表の様子Bの発表の様子

Aの意見交換の様子 Cの意見交換の様子 Dの意見交換の様子Bの意見交換の様子

地区の発表の様子


